
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 19 – 23 мая 2025 г. 

 
 Законодательные инициативы   

Волгоградская область выступила с инициативой о введении 

дополнительных мер по противодействию нелегальной миграции 

Волгоградская областная Дума  

         В рамках дней Волгоградской области в Совете Федерации регион 

представил инициативу о введении дополнительных мер по противодействию 

нелегальной миграции – обсуждение вопроса состоялось на заседании 

комитета СФ по конституционному законодательству и государственному 

строительству.  

          Регион по праву носит статус всероссийского огорода, входит в десятку 

лидеров по производству сельскохозяйственной продукции в России. 

Спецификой овощеводства является высокая доля ручного труда, в связи с 

этим вопрос, касающийся привлечения иностранных работников к сезонной 

трудовой деятельности, очень актуален. Ежегодно на территории региона 

осуществляют временную трудовую деятельность около 20 тысяч 

иностранных граждан. Более 98% из них работают на основании патента.  

         Инициатива Волгоградской области предполагает внесение изменений в 

федеральный закон «О правовом положении иностранных граждан в 

Российской Федерации». В частности, в патенте предлагается указать 

наименование работодателя, у которого иностранный гражданин планирует 

осуществлять трудовую деятельность, дополнить перечень документов, 

которые предоставляет иностранный гражданин для оформления патента, 

проектом трудового договора с работодателем, при этом в случае смены 

работодателя патент подлежит переоформлению. Это позволит упорядочить 

процедуру учета иностранных работников, повысить ответственность 

работодателей за соблюдение миграционного законодательства 

иностранными работниками. 

 

Депутаты предлагают запретить иноагентам учреждать СМИ и 

книжные издательства по распространению информации для 

несовершеннолетних 

Государственное Собрание Республики Башкортостан    

 

          Депутаты Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан планируют внести в Государственную Думу проект 

федерального закона «О внесении изменений в отдельные законодательные 

акты Российской Федерации в целях совершенствования мер по 
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противодействию иностранному влиянию». Соответствующее решение будет 

принято на майском пленарном заседании парламента. 

         – Законопроект касается деятельности иностранных агентов, – сообщил 

Председатель Государственного Собрания Константин Толкачев. – Мы 

предлагаем ограничить сферу их деятельности таким образом, чтобы оградить 

общество от деструктивного информационного влияния. Действующее 

федеральное законодательство запрещает иноагентам производить 

информационную продукцию для несовершеннолетних, однако этот запрет 

можно обойти, учредив СМИ либо компанию по созданию или 

распространению информации. В таком случае формально газета или книжное 

издательство не являются иностранными агентами, а фактически зависят от 

своего учредителя и действуют в его интересах. Это создает риск манипуляции 

общественным мнением. Законопроект призван пресечь подобную практику. 

          Проектом закона предлагается ввести запрет для иностранных агентов 

на учреждение юридических лиц и СМИ в целях производства и (или) 

распространения информационной продукции для несовершеннолетних. 

  

 Федеральная повестка  

Поправки петербургского парламента в федеральное законодательство о 

КРТ будут рассмотрены Государственной Думой во втором чтении 

Законодательное Собрание Санкт-Петербурга  

 

         Комитет Государственной Думы ФС РФ по строительству и ЖКХ 

поддержал поправки в Жилищный и Градостроительный кодексы РФ в части 

комплексного развития территорий, внесённые ко второму чтению 

законопроекта. Оно запланировано на следующую неделю. 

        Напомним, проект нормативного акта был разработан Законодательным 

Собранием Санкт-Петербурга для решения вопросов, которые обозначили 

жители в процессе обсуждения перспектив реализации КРТ в городе. В первом 

чтении предлагаемые изменения в федеральные законы были приняты 

Государственной Думой в феврале этого года. На заседании комитета было 

отмечено, что результат подготовки ко второму чтению сделал закон еще 

более «жёстким» и отвечающим ожиданиям граждан. 

        – Законопроект доработан в концепции первого чтения. В чём-то он стал 

более жёстким в части правил реализации КРТ, в нём появились 

дополнительные гарантии для жителей. В целом документ получился 

неплохой, – сказал председатель Комитета Сергей Пахомов. 

         В ходе обсуждения был сделан акцент на важном изменении, 

касающемся территории расселения жителей при реализации КРТ. 

Предлагается наделить города федерального значения полномочием принять 

нормативный акт, который позволит предоставить гражданам жильё в 

пределах того же муниципального образования, где они проживают, или 

смежного с ним. При письменном согласии возможно переселение жителей в 

другие муниципальные образования. 
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        Также поправками изменяются правила включения в КРТ 

многоквартирных домов. В частности, регионы смогут установить 

собственный порядок для МКД, в которых не состоялись общие собрания 

собственников. Сейчас, в соответствии с федеральным законодательством, 

дома включаются в КРТ автоматически, если такие собрания не проведены. 
   

 Межпарламентские связи    

Обмен опытом между Калининградом и Крымом: совместное заседание 

парламентских комитетов  

Государственное Собрание Республики Крым    

 

         Состоялось совместное заседание постоянных комитетов 

Законодательного Собрания Калининградской области по бюджету, налогам и 

финансам, а также по экономической политике и развитию инфраструктуры и 

Комитета Государственного Совета Республики Крым по экономической, 

бюджетно-финансовой, инвестиционной и налоговой политике. 

          Встреча, организованная в рамках Соглашения о сотрудничестве между 

парламентами двух регионов, была посвящена обмену опытом в области 

государственной поддержки бизнеса и привлечения инвестиций. 

        Председатель Законодательного Собрания Калининградской области 

Андрей Кропоткин приветствовал собравшихся, подчеркнув схожесть двух 

регионов: уникальную природу, богатое историческое наследие и 

стратегическое значение для России. Он обозначил цель встречи как обмен 

опытом в создании благоприятных условий для инвестиций и повышения 

качества жизни населения. 

        Первый вице-спикер крымского парламента Андрей Козырев отметил 

достижения Калининградской и Крымской областей в таких сферах, как 

туризм и сельское хозяйство. Он подчеркнул значимость личного общения для 

установления прочных и долговременных связей между регионами. 

        Депутаты проанализировали инструменты экономического роста 

Калининградской области, включая налоговые льготы, субсидии, гранты и 

льготное финансирование инвестиционных проектов. Были представлены 

данные об объёмах привлечённых инвестиций, созданных рабочих местах и 

развитии инфраструктуры, а также стратегические приоритеты и планы на 

будущее. 

        Особое внимание было уделено механизмам льготного финансирования 

инвестиционных проектов. Обсуждались схемы льготного кредитования, 

предоставления гарантий и поручительств, а также государственных 

инвестиционных вложений. 
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 Льготы участникам СВО и их семьям     

Участники СВО получат льготу на размещение нестационарных 

торговых объектов 

Законодательное Собрание Челябинской области  

 

         На заседании комитета по экономической политике и 

предпринимательству рассмотрен законопроект, устанавливающий льготную 

категорию арендаторов земельных участков, находящихся в государственной 

или муниципальной собственности, для размещения нестационарных 

торговых объектов. 

       Проектом закона предлагается установить льготный размер платы за 

размещение нестационарного торгового объекта для участников СВО. Мера 

поддержки адресная, коснется физических лиц и индивидуальных 

предпринимателей, а также организаций, если участник спецоперации 

является единственным учредителем и одновременно руководителем такой 

организации.  

        Обязательное условие получения преференций по аренде – на дату 

обращения предприниматели должны являться ветеранами или инвалидами 

боевых действий.  

        Законопроект направлен на поддержку участников СВО, вовлечение 

ветеранов в малый бизнес, организацию рабочих мест для инвалидов 

спецоперации в сфере малоформатной торговли.  

 

Депутаты расширили перечень обладателей статуса ветеранов боевых 

действий в Свердловской области   

Законодательное Собрание Свердловской области  

 

        Депутаты в рамках 43-го заседания Законодательного Собрания приняли 

закон, предоставляющий социальную поддержку участникам операции 

против вооруженных провокаций на Госгранице России. 

        Законодательное Собрание Свердловской области приняло закон, 

предоставляющий социальную поддержку участникам операции против 

вооруженных провокаций на Госгранице России. Теперь уральские защитники 

Курской области получат статус участников СВО, что позволит им 

воспользоваться дополнительными мерами поддержки. 

        "Мы практически с первых дней СВО формируем законодательство, 

направленное на поддержку членов семей, детей и самих участников 

специальной военной операции. Двадцать один закон принят по разным 

направлениям. Нам важно, чтобы участники СВО, их семьи чувствовали нашу 

поддержку", – отметила председатель Законодательного Собрания 

Свердловской области Людмила Бабушкина. 
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          Врио губернатора Денис Паслер сообщил об увеличении поддержки 

участников СВО и членов их семей. 

         "Если за 2022-2024 годы из областного бюджета на эти цели было 

выделено порядка 22 млрд рублей, то в 2025 году сумма, с учётом принятых 

изменений, составит 30-32 млрд рублей. Работа по этому важному 

направлению продолжается", – заявил Денис Паслер. 

          

 Региональное законодательство   

В Саратовской области приняли поправки о приоритете зеленых зон 

Саратовская областная Дума  

 

         Саратовская областная Дума в первом и во втором чтениях приняла 

поправки в законы о благоустройстве и стратегическом планировании 

в Саратовской области. Изменения направлены на улучшение экологической 

обстановки и создание комфортной среды. Они устанавливают приоритет 

создания зеленых зон при планировании назначения участков, 

освобождающихся после сноса аварийного жилья. Необходимость таких мер 

на региональном и муниципальном уровнях подчеркивал Председатель 

Госдумы Вячеслав Володин. 

         Как сообщил Председатель облдумы Алексей Антонов, закон 

«О стратегическом планировании в Саратовской области» дополнен 

положениями об обеспечении благоприятных условий жизнедеятельности 

человека и снижении негативного воздействия хозяйственной и иной 

деятельности на окружающую среду. Новые нормы устанавливают 

использование земельных участков в населенных пунктах в первоочередном 

порядке для размещения на них парков, скверов, садов, иных озелененных 

территорий общего пользования, а также обустройства мест для занятий 

спортом, физкультурой, пеших прогулок. 

   

В Подмосковье землю в аренду без торгов будут предоставлять и для 

некапитальных спортивных сооружений 

Московская областная Дума  

 

         Мособлдума в ходе 112-го заседания приняла закон, в соответствии 

с которым земля в аренду без торгов будет предоставляться для 

размещения некапитальных спортивных сооружений. 

Ранее земельные участки, находящиеся в государственной или 

муниципальной собственности, могли предоставляться в аренду без 

торгов только под капитальные спортивные сооружения. 

         «При этом у нас в регионе есть потребность в создании 

некапитальных, модульных спортивных сооружений, это особенно 
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актуально для сельской местности и малых городов, а также на участках, 

на которых строительство объектов капитального строительства 

запрещено или ограничено», – отметила председатель Комитета 

Мособлдумы по образованию, культуре, науке, туризму, спорту и молодежной 

политике Линара Самединова. 

         Закон будет способствовать созданию дополнительных условий для 

привлечения инвестиций в сферу физической культуры и спорта. 

 

В облдуме обсуждают законопроект об увековечении памяти 

защитников Отечества 

Волгоградская областная Дума  

 

         На заседании комитета Волгоградской областной Думы по делам 

национальностей, казачества, вопросам общественных объединений и 

религиозных организаций под председательством Сергея Булгакова депутаты 

рассмотрели законодательную инициативу областного совета ветеранов об 

увековечении памяти погибших при защите Отечества. 

        Основная цель принятия данного закона – объединить все действующие 

на территории Волгоградской области мероприятия по увековечению памяти 

погибших защитников Отечества в единый нормативный документ, выстроить 

наиболее эффективный механизм работы всех уровней власти в этом 

направлении. 

         Законопроектом предложено закрепить основные формы работы и 

мероприятия по этому направлению. В их числе – захоронение и 

перезахоронение останков погибших героев, сохранение и благоустройство 

воинских мемориалов, создание мемориальных музеев, установка стел, 

обелисков и других памятных объектов. Кроме того, проектом предусмотрено 

обустройство отдельных территорий, исторически связанных с подвигами 

павших защитников Родины, проведение поисковой работы, присвоение имен 

погибших воинов улицам и площадям, географическим объектам, 

организациям, включая учреждения образования, установление памятных дат, 

увековечивающих имена погибших. Также предлагается учредить награды и 

стипендии Волгоградской области имени выдающихся защитников Отечества. 

         Проектом закона разграничиваются полномочия органов 

государственной власти региона и местного самоуправления в этой сфере, 

определяются положения по государственному учету, содержанию и 

благоустройству воинских захоронений и памятников Великой Отечественной 

войны, устанавливается порядок создания и ведения Книги Памяти 

Волгоградской области, закреплена норма о присвоении населенным пунктам 

почетного звания «Рубеж Сталинградской доблести». 

         Решением комитета рассмотренный законопроект рекомендован 

Волгоградской областной Думе к принятию.  
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В Парламенте Карелии обсудили инициативу о новых мерах поддержки 

инвесторов  

                                                  Законодательное Собрание Республики Карелия   

 

        На заседании Комитета по экономической и промышленной политике, 

энергетике и ЖКХ Законодательного Собрания Карелии депутаты 

рассмотрели изменения в закон об инвестиционной деятельности, 

направленные на улучшение инвестиционного климата в регионе. 

        Проект закона, внесённый Главой Республики, предусматривает 

частичную компенсацию затрат бизнеса за снос или обрезку зелёных 

насаждений при реализации инвестиционных проектов, а также другие меры 

поддержки. 

         Задача по увеличению объёма привлекаемых инвестиций на 60% к 2030 

году, поставленная Президентом РФ, требует системных мер. Однако сегодня, 

например, затраты на снос зелёных насаждений при подготовке земельного 

участка для размещения производства обходятся бизнесу в десятки миллионов 

рублей, что замедляет старт проектов. Сейчас на инвестиционной карте 

Карелии порядка 70 таких земельных участков, 59 из них предназначены для 

строительства промышленных объектов. 

         В качестве меры, которая поспособствует улучшению инвестиционного 

климата, предлагается компенсировать расходы на снос зеленых насаждений 

в зависимости от затрат, но не более 25%.  

         Кроме этого, законопроектом устанавливается дифференцированный 

подход при определении объема субсидий, которые предоставляются 

инвестору, и особые преференции для реализации проектов в области 

производства мебели и деятельности по организации выставок и конференций.  

Для проектов в сфере добычи и обработки полезных ископаемых 

минимальный объём капитальных вложений установлен в 100 млн рублей. Для 

других отраслей, включая производство мебели и организацию выставок, 

порог снижен до 50 млн рублей. 

 

От бездомных собак забайкальцев защитят спецрежимом 

Законодательное Собрание Забайкальского края  

 

        Возможность введения экстраординарной ситуации, допускающей 

эвтаназию бездомных животных, закрепят в законодательстве региона. По 

предложению комитета по аграрной политике такой законопроект будет 

включен в повестку заседания регионального парламента, которое состоится 

28 мая. 

          Парламентарии предлагают предусмотреть в законодательстве региона 

возможность умерщвления бесхозных собак при объявлении 

экстраординарной ситуации на территории всего края или отдельных 

муниципалитетов. Объявление такого режима будет носить временный 
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характер и применяться он будет только в тех в случаях, когда действующие 

меры уже не могут обеспечить безопасность людей. 

        Решение о введении и об отмене экстраординарной ситуации, о периоде 

ее действия будет приниматься Правительством региона по представлению 

Госветслужбы края на основании сведений от органов местного 

самоуправления. Правительством же будет утвержден порядок введения таких 

ситуаций, а также критерии их отнесения к экстраординарным. Правом 

инициировать необходимость введения и отмены экстраординарной ситуации 

на своей территории будут наделены муниципалитеты. 

         Действующим законом края умерщвление животных в пунктах 

временного содержания запрещено за исключением агрессивных, социально 

опасных, неизлечимо больных и нежизнеспособных животных. Проектом 

закона предлагается перечень этих исключений дополнить умерщвлением 

животных в период действия экстраординарной ситуации. 

         Аналогичные нормы действуют уже в девяти регионах страны. По 

задумке инициаторов, силу закон края обретет 1 октября 2025 года. Отметим, 

что Конституционный суд РФ допустил возможность умерщвления животных 

в регионах в период экстраординарной ситуации из-за бесконтрольного 

распространения бездомных собак. 

 

Треть междугородних маршрутов будет работать по регулируемым 

тарифам в Иркутской области 

                                                  Законодательное Собрание Иркутской области  

 

        Изменения в законодательство о пассажирских перевозках приняли 

депутаты парламента Иркутской области на сессии, которая прошла под 

председательством спикера Александра Ведерникова. 

        Документ об изменениях в закон «Об отдельных вопросах организации 

регулярных перевозок пассажиров и багажа автомобильным транспортом и 

городским наземным электрическим транспортом в Иркутской области», 

внесенный губернатором региона Игорем Кобзевым, рассмотрели во втором 

чтении. Депутаты ЗС подготовили поправки, касающиеся вопросов 

обеспечения льготного проезда в автотранспорте и увеличения числа 

регулируемых маршрутов. После принятия закона правительство региона 

должно разработать порядок предоставления перевозчикам субсидий для 

покрытия расходов на обеспечение льготного проезда на маршрутах с 

нерегулируемыми тарифами. Сейчас этот процесс не регламентирован. 

        Поправки предусматривают регулирование не менее 30% 

межмуниципальных маршрутов. Такое минимальное количество будет 

установлено в Комплексном плане транспортного обслуживания населения. 

Стоимость проезда по ним устанавливает служба по тарифам, а также 

обеспечивается льготный проезд. Средства на разработку плана по 

инициативе депутатов предусмотрели в бюджете на 2025 год. 
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        На сессии ЗС поддержали еще одну инициативу губернатора, которая 

предусматривает введение штрафов для недобросовестных перевозчиков за 

несоблюдение графика движения, несвоевременное информирование об 

изменении тарифов, неисправность терминалов оплаты и другие нарушения.  

         Депутаты одобрили предложенные поправки и приняли оба 

законопроекта во втором окончательном чтении. 

   

В области должно появиться звание «Почетный эколог» 

                                            Законодательное Собрание Ленинградской области    

 

        На заседании постоянной комиссии областного парламента по экологии 

и природопользованию депутаты рекомендовали к принятию в первом чтении 

законопроекта «О почетном звании Ленинградской области «Почетный 

эколог». Согласно законопроекту, такое звание будет учреждено с 1 января 

2026 года. 

         Присуждать звание будут за выдающиеся заслуги перед Ленинградской 

областью и ее жителями «в сфере охраны окружающей среды и обеспечения 

экологической безопасности, за высокое профессиональное мастерство…». 

        Почетным званием отметят тех, кто не менее 20 лет (из них не менее 15 

лет на территории Ленобласти) проработал, развивая, сохраняя и 

популяризируя бережное отношение к природе, охранял окружающую среду, 

предотвращал, локализовывал и ликвидировал природные и техногенные 

катастрофы. Также почетное звание смогут получить люди, сделавшие 

заметный вклад в разработку и внедрение экологически прогрессивных 

технологий, оборудования, производственных комплексов и продукции, 

современных малоотходных и безотходных производственных технологий и 

очистных комплексов и те, кто готовил специалистов в области охраны 

окружающей среды и экобезопасности. 

        Почетное звание предлагается присваивать ежегодно не более чем двум 

лицам. Как и в случае с другими почетными званиями 47 региона, получившим 

его будут в торжественной обстановке вручать удостоверение и нагрудный 

знак. Тем, кто будет удостоен почетного звания, предполагается 

единовременно выплачивать по 20 тысяч рублей. 

         Депутаты предложили с учетом поступивших от правового управления 

замечаний к законопроекту рекомендовать его к принятию в первом чтении, с 

тем, чтобы процедуру второго чтения законопроект смог пройти уже осенью. 

    

Юрий Бурлачко анонсировал важные поправки в краевое 

законодательство о плодородии земель 

Законодательное Собрание Краснодарского края   

 

         Руководитель регионального парламента Юрий Бурлачко провел на базе 

расположенного в Краснодаре Национального центра зерна выездное 

заседание аграрного комитета ЗСК. 
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       Обсуждались изменения в краевую нормативную правовую базу, 

регулирующую сохранение и обеспечение в субъекте плодородия земель. 

        Обращаясь к присутствующим, председательствующий напомнил – 

черноземы Кубани уникальны, поэтому их сохранению и повышению уровня 

гумуса уделяется пристальное внимание. Руководитель ЗСК также добавил, 

что благодаря постоянному совершенствованию принятого еще в 2004 году 

профильного закона, он максимально учитывает современные реалии 

агропрома. 

        «Отраслевое законодательство нацелено на сохранение плодородия 

земель всеми ее пользователями. Были приняты нормативные правовые акты, 

направленные на сбережение нашего главного богатства – кубанских 

черноземов. В условиях реализации государственной политики 

импортозамещения и необходимости в сжатые сроки обеспечить устойчивое 

развитие всех сфер экономики и, в первую очередь, сельского хозяйства, 

данная тема становится наиболее актуальной», – сказал Юрий Бурлачко. 

         Председатель профильного комитета Сергей Орленко подробно 

объяснил коллегам, чем вызвана необходимость корректировок законов о 

плодородии земель и об административных правонарушениях. Основными 

причинами, считает депутат, являются уменьшение содержания гумуса в 

почве и обязательность исполнения правообладателями участков всех 

предусмотренных отраслевым законом требований по обеспечению 

плодородия черноземов. В числе таковых – соблюдение севооборота, внесение 

в грунт органических удобрений и ведение паспортов агрохимического 

состояния полей. 

        В подготовленном законопроекте четко определены меры 

ответственности за неисполнение физическими, должностными и 

юридическими лицами требований регионального законодательства в части 

обеспечения плодородия земель. 

        Подводя итоги, председатель Законодательного Собрания предложил 

включить законопроект с соответствующими корректировками в повестку дня 

майской сессии и рассмотреть его в первом чтении. По его мнению, 

данный   документ послужит основой для системной работы по сохранению 

плодородия почв. Он также обратил внимание коллег на необходимость 

первоочередного оказания мер поддержки тем аграриям, которые не только 

восстанавливают черноземы, но и выводят их из состава неиспользуемых 

сельхозземель. 

        Планируется, что во втором чтении поправки в законы о плодородии 

земель и об административных правонарушениях рассмотрят на июньском 

пленарном заседании. В силу они вступят в марте следующего года. 
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 Мероприятия    

Минтранс Пермского края рассказал, как привлекает водителей 

пассажирских автобусов   

Законодательное Собрание Пермского края     

 

         На заседании комитета краевого парламента по развитию 

инфраструктуры Минтранс представил депутатам информацию по 

контрольным вопросам: дефицит водителей автобусов и перевод 

пассажирского транспорта на газомоторное топливо. 

        По оценке регионального Министерства транспорта, в конце 2024 года 

потребность в водителях автобусов на межмуниципальных маршрутах 

составила 16%, на муниципальных маршрутах Перми – 24%. Для привлечения 

новых кадров работа ведется по нескольким направлениям. Так, в контрактах 

с перевозчиками этого года предусмотрено увеличение норматива стоимости 

1 км пробега, что обеспечило повышение заработной платы водителей. 

         Подготовкой молодых кадров сегодня занимается Пермский колледж 

транспорта и сервиса, а также Соликамский торгово-промышленный 

комплекс. Частные перевозчики и МУП «ПермГорЭлектроТранс» оплачивают 

обучение водителей категории D за свой счет. Для повышения престижа 

профессии Администрация г. Перми проводит профессиональные конкурсы с 

денежными призами. 

          С начала года удалось сократить нехватку кадров до 12% на 

межмуниципальных маршрутах и до 20% на муниципальных маршрутах 

Перми. До конца года в Перми планируется сократить дефицит водителей до 

15%. В планах в том числе увеличить количество автобусов особо большого 

класса, так называемых «гармошек». Их вместимость в 1,5 раза больше 

обычных автобусов. По мнению представителей Минтранса, это позволит 

решить проблему переполненности общественного транспорта на некоторых 

маршрутах. 

          «Министерством транспорта совместно с региональным Министерством 

образования разработаны дополнительные программы образования, которые 

позволяют транспортному предприятию оперативно обучать сотрудников. 

Переход на автобусы повышенной вместимости – общефедеральный тренд. 

Как показывает практика, на некоторых маршрутах в пиковые часы обычные 

автобусы не справляются с большим пассажиропотоком. Автобусы особо 

большого класса с меньшей частотой рейсов в этом случае более подходящее 

решение», – отметил председатель комитета Павел Черепанов. 
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